





# Crece la inflación

La visión económica del *Padre del Análisis Superior* tuvo ayer dos ratificaciones por la vía de los hechos: como lo anticipó, la inflación sigue sin ceder e, incluso, se registró un incremento a tasa anual del 4.32 por ciento.

Al conocerse la minuta más reciente de la Junta de Gobierno del Banco de México, quedó claro que no sólo esperan mayores presiones inflacionarias en este final de año, sino que podrían extenderse durante todo 2025.

En las últimas semanas hubo una suerte de euforia entre los analistas en el sentido de que comenzarían a disminuir las tasas de interés, sin embargo, el *PAS* le hizo ver que es un error seguir creyendo que el Banxico actúa como espejo de la Fed.

Mucho más importantes que ese mito, que ha sido propalado hasta por el subgobernador **Jonathan Heath**, han sido las decisiones de política monetaria y la consistencia de la gobernadora **Victoria Rodríguez** al establecer que su ocupación es el control de la inflación desde un organismo autónomo.

La inflación irá teniendo un repunte, lo que hace que sea necesario mantener un nivel elevado en la tasa de referencia, pero, como se lo dijo hace unos días la gobernadora **Rodríguez** al *PAS*, la Junta de Gobierno considera que, si se diera alguna baja en la tasa, sería de una sola ocasión y no el indicio de una tendencia, como algunos desean.

En cuanto a la inflación, es necesario tener claros algunos puntos: entre el final y el arranque del año aumentan las presiones inflacionarias; el paquete económico expansivo del gobierno para el año próximo hará más difícil que la inflación regrese a la meta de 3%, que es el objetivo del Banxico.

## REMATE CONCRETO

Los miembros de la Asociación de Bancos de México, presidida por **Julio Carranza**, deben sentirse muy orgullosos por lo que han logrado tras el huracán *Otis*. En estos momentos han logrado la recuperación del 62% de las sucursales bancarias en la zona, es decir, 53 de 86, y esperan que en diciembre hayan llegado a 90 por ciento.

Así como para la recuperación de las oficinas de la banca, que es el daño estructural que tienen algunos edificios, en el caso de los cajeros automáticos tienen más problema, puesto que aún les falta recuperar 133, entre los que se cuentan los que fueron robados por la delincuencia organizada.

En cuanto al apoyo a las 1,600 empresas de la zona afectada, destaca que el 93% de ellas son micro, pequeñas y medianas, por lo que tendrán que desarrollarse programas dedicados especialmente hacia ese sector.

También tendrán que tomar medidas en los créditos personales, ya que el 44% corresponde a créditos hipotecarios, en muchos de los cuales el bien se perdió, y 43% de financiamientos al consumo.

### REMATE CORRECTO

Sólo puede verse como una gran noticia el regreso de **Ricardo Monreal** al Senado de la República. Este hombre representa mucho de lo mejor que tiene Morena en la política. Si bien tiene una visión del país, pone por encima el respeto a la Constitución y a las leyes.

Con su regreso, es de esperarse que vuelva a incrementarse el nivel de discusión y que se logren mayores acuerdos políticos en favor de la mayoría de los mexicanos y no de algún grupo político. Ojalá que los legisladores, sin importar partido, se parecieran más a **Monreal** y menos a los que se comportan como esclavos de algún partido político.

Noticias como ésta, desgraciadamente, se anulan con el nombramiento del senador de Morena **Félix Salgado** como encargado de supervisar la reconstrucción de Acapulco y de Coyuca.

### REMATE DUDOSO

El Presidente pidió a la canciller **Alicia Bárcena** que fuera a China y Corea del Sur para adquirir enseres domésticos que se requieren para la reconstrucción de Acapulco, ¿no hubiera sido mejor que le pidiera que los consiguiera en el país con quien ofreciera las mejores condiciones de calidad, precio y velocidad?

Y ya que el *Padre del Análisis Superior* anda con propuestas. Sería mejor que, en lugar de pedir a los empresarios que no despidan a los trabajadores, el gobierno estableciera un programa de apoyo para dar empleos temporales en la reconstrucción no sólo de los hoteles, sino de sus casas.

#### REMATE CULTURAL

Interesante que Aeroméxico haya organizado una exposición del autor **Petrit Halilaj** en el Museo Tamayo, en la cual se presentan los aviones como obras de arte.

## REMATE PATÉTICO

Sería verdaderamente patético que, luego de confesar delitos y tratar de inculpar a sus jefes, **Emilio Lozoya Austin** lograra su libertad. Para la Fiscalía General de la República, de **Alejandro Gertz Manero**, resultaría una derrota verdaderamente inaceptable.